



MIT MENSCHENRECHTEN GEGEN DEN HUNGER UND FÜR EIN LEBEN IN WÜRDE.

FIAN Suisse/Schweiz für das Menschenrecht auf Nahrung • fian-ch.org

Sekretariat: 15 rue des Savoises • CH-1205 Genève • fian@fian-ch.org • 077 429 26 30

Regionalbüro Deutschschweiz: Quellenstrasse 31 • CH-8005 Zürich • kontakt@fian-ch.org • 076 420 85 04

HUNGER UND UNTERERNÄHRUNG: EIN LEBEN OHNE RECHTE UND WÜRDE.

Etwa 900 Millionen Menschen hungern oder sind unterernährt, weil sie keinen ausreichenden Zugang zu Land und Wasser, zu Arbeit, Einkommen und sozialem Schutz haben. Weil ihr Menschenrecht auf Nahrung mit Füßen getreten wird.

AUCH DIE SCHWEIZ TRÄGT ZU HUNGER UND ENTWÜRDIGUNG BEI.

Weil die Schweiz mit ihrer Politik Menschenrechte nicht lückenlos achtet und schützt. Weil Schweizer Konzerne gegen Menschenrechte verstossen. Weil der Bund sie nicht daran hindert.

FIAN SCHWEIZ ENGAGIERT SICH FÜR DAS MENSCHENRECHT AUF NAHRUNG.

Wir setzen uns dafür ein, dass die Schweiz das Recht auf Nahrung im In- und Ausland achtet und schützt. Dass Schweizer Konzerne nicht gegen Menschenrechte verstossen. Dass bedrohte Gemeinschaften Unterstützung erhalten und ihre Rechte einfordern können.

FIAN Schweiz handelt an der **Schnittstelle zwischen Menschenrechts- und Entwicklungspolitik**, zwischen **internationaler und nationaler Ebene**, zwischen **der Schweiz und der UNO**.

FIAN Schweiz macht mit in der NGO-Plattform Menschenrechte und bei der Volksinitiative «Für verantwortungsvolle Unternehmen – zum Schutz von Mensch und Umwelt» (Konzernverantwortungsinitiative).

► Mehr Informationen: fian-ch.org



AUCH ICH MACHE MIT.

- **Ich halte mich auf dem Laufenden.** Auf fian-ch.org, bei www.facebook.com/fian.suisse.schweiz oder mit dem **Newsletter**. ▼
- **Ich trete FIAN Schweiz bei.** Ich gebe FIAN Schweiz mehr politisches Gewicht, werde regelmässig informiert und unterstütze den Einsatz zugunsten des Rechts auf Nahrung mit einem Jahresbeitrag von Fr. 75.– / Fr. 50.–. ▼
- **Ich mache in einer Lokalgruppe mit.** Lokalgruppen verfolgen konkrete Projekte und engagieren sich in Fällen von Verletzungen des Rechts auf Nahrung. ▼
- **Ich lasse mein Geld arbeiten.** Bei FIAN Schweiz, in Projekten und Kampagnen. Ich bestimme mit, wo mein Geld eingesetzt wird. ▼
- **Ich schenke meine Zeit und meine Fähigkeiten** z.B. als OrganisatorIn, ModeratorIn, GrafikerIn, RedaktorIn, ExpertIn, ParlamentarierIn. ▼
- **weitere Informationen und Anmeldung** unter fian-ch.org ► **Mitmachen**



FIAN INTERNATIONAL IST IN 20 LÄNDERN AUF VIER KONTINENTEN VERTRETEN.

FIAN hat **Beraterstatus bei den Vereinten Nationen**. Unsere Arbeit stützt sich auf die **Allgemeine Erklärung der Menschenrechte** und den Internationalen Pakt über wirtschaftliche, soziale und kulturelle Rechte.

Menschen, die Hunger leiden, haben nicht einfach zu wenig Nahrung: Sie **haben keine Kontrolle über grundlegende Ressourcen** wie Land, Wasser oder Einkommen. Sie sind politisch machtlos und haben keinen Zugang zum Recht. Hunger, Mangel- und Unterernährung sind **Verletzungen des Rechts auf Nahrung**.

Die Verantwortlichen für diese Menschenrechtsverletzungen – Regierungen, zwischenstaatliche Organisationen und transnationale Unternehmen – können klar identifiziert und zur Rechenschaft gezogen werden. Genau darin besteht die **Arbeit von FIAN**.

Die Mitglieder und UnterstützerInnen von FIAN engagieren sich für eine Welt, die frei von Hunger ist und in der jede Person Rechte und Ressourcen hat, die ihr **ein Leben in Würde** ermöglichen.